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Trabajadores en la zona hote-
lera manifiestan que prefieren
laborar jornadas de 12 y 15 ho-
ras en los centros de hospedaje
que quedarse desempleados,
pues afirman que, aunque per-
manezcan mucho tiempo en el
trabajo y el cansancio sea evi-
dente, siempre reciben propinas
o descanso en fin de semana.

“De algo a nada, preferimos
lo poco que hay”, coinciden
los trabajadores de diferentes
hoteles, pues destacan que la
inactividad provocada por la
pandemia los llevó al límite y
por esa misma razón, hoy,
quienes recuperaron su em-
pleo, están dispuestos incluso
a “dobletear” turnos a fin de
tener ingresos, por mínimos
que sean.

Uno de los empleados en
esta situación, quien se desem-
peña como mesero en un hotel
de alto turismo, recordó que
durante los tres meses de con-
finamiento por la contingencia
sanitaria, sólo percibió la mi-
tad de su salario, el cual le al-
canzaba, apenas para cubrir
gastos básicos, por lo que en
algún momento comenzó a
adquirir deudas.

Cuando se reactivó la eco-
nomía y los huéspedes comen-
zaron a llegar, fue llamado a
cubrir su puesto y destaca que
es necesario doblar turnos o cu-
brir horas extras para terminar
su trabajo sin que le sea remu-
nerado como antes, a cambio
el capitán de meseros les per-
mite descansar los domingos y

con los pocos ingresos, puede
empezar a pagar sus deudas.

“Las jornadas son exte-
nuantes en algunas ocasiones,
pero así tenemos que continuar
porque es peor no tener traba-
jo, cuando “dobleteas” turno
por algún evento sí te lo pagan,
pero hay ocasiones que el res-
taurante tiene clientes y tene-
mos que quedarnos unas cuan-
tas horas extras y aunque esas
no las pagan, nosotros siempre
estamos disponibles y normal-
mente nos dan descanso los fi-
nes de semana”, aseguró,
quien además afirma que tam-
bién las propinas son de gran
ayuda, cuando no se les paga
un salario.

Una camarista en otro hotel,

coincidió en que las jornadas
a veces se prolongan y las ho-
ras que quedan no son remu-
neradas, pero “es porque en
temporadas altas el trabajo se
duplica y tenemos que cumplir
con la cuota de limpieza que
nos imponen. Es mejor que-
darse unas horas más a no te-
ner trabajo, porque somos el
sustento de nuestras familias”.

Mario Machuca, líder de la
Confederación Revolucionaria
de Obreros y Campesinos
(CROC), reconoció que cuan-
do detectan que algunos res-
taurantes u hoteles no se ape-
gan a los tabuladores y horas
establecidos, ellos intervienen.
“Es poco probable que se den
casos de imposición de horas

fuera de lo estipulado o sala-
rios por debajo del tabulador,
pero si es el caso cada delega-
do está debidamente capacita-
do para velar por la integridad
de los trabajadores y no per-
mitir abusos”.

EXPERTOS PRONOSTICAN
UNA “CUESTA DE ENERO”

MÁS AGUDA
Expertos en las finanzas afir-
man que la “cuesta de enero”
2021, será aún más aguda que
las experimentadas en años an-
teriores en Quintana Roo, por
lo que recomiendan a la pobla-
ción trabajadora que logró per-
cibir un aguinaldo, que ahorren
al menos 20% de esos ingresos
a fin de hacer frente a la crisis

que se avecina, no sólo en el
estado, sino en el país entero.

“A diferencia de años ante-
riores, para muchas familias, la
economía se verá afectada y an-
te la falta de cultura financiera,
ese poco ingreso que se recibió
se gastará en regalos y cenas,
volviendo el panorama aún más
complicado, por lo que lo más
recomendable será realizar aho-
rros”, manifestó Rafael del Mo-
ral, asesor financiero.

Añadió que “en cada hogar
es importante hacer conciencia
de que el dinero es escaso y
esto tendrá una repercusión pa-
ra  el próximo año, y la medida
más conveniente será hacer
una lista con prioridades ya sea
de pagos pendientes, deudas,

Hasta 12 y 15 horas de trabajo
aplican hoteles y restaurantes

Trabajadores en la zona hotelera manifiestan que prefieren laborar jornadas de hasta 12 horas en los centros de hospedaje
que quedarse desempleados.
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o alguna compra que sea prio-
ritaria, esto ayudará a hacer un
balance e iniciar el 2021 con
finanzas sanas”.

Asimismo, se destaca que
cada año uno de los propósitos
de las personas, es ahorrar, pe-
ro en medio de una contingen-
cia sanitaria, este propósito de-
be convertirse en una prioridad
“ahorrar un porcentaje peque-
ño del salario, ayudará a que
en medio de la crisis se tenga
un pequeño respaldo. Por lo
menos ahorrar 2 de cada 10
pesos de ingreso sería suficien-
te para no estar desprotegi-
dos”, destacó.

De acuerdo con “México
¿Cómo Vamos?”, en Quintana
Roo 51% de los trabajadores
se encuentran en pobreza la-
boral, es decir, que en 2020
hubo un incremento importan-
te ante la baja de salarios y des-
pidos derivados de la contin-
gencia sanitaria. Esto fue un
incremento respecto al año pa-
sado cuando únicamente 29%
estaban en esta situación.

Se denomina pobreza labo-
ral, cuando a un trabajador no
le alcanza su salario para ad-
quirir la canasta básica.

INVERSIÓN EXTRANJERA
DIRECTA EN Q. ROO SE

DESPLOMÓ 80%
Según datos del Banco de Mé-
xico (Banxico), Quintana Roo
se encuentra sufriendo la mayor
caída de Inversión Extranjera
Directa (IED) en los últimos 20
años y es que de enero a sep-
tiembre de este año la entidad
recibió apenas 125 millones de
dólares, cuando en 2019 alcan-
zó los 636 millones 700 mil de
la divisa estadunidense.

Es decir, que la pandemia
de Covid-19 provocó el des-
plome de alrededor del 80 por
ciento con respecto del año pa-
sado, quedando el estado con
niveles inferiores a los de 1999,
año que arrojó el menor regis-
tro de IED para el estado, con
133 millones 400 mil dólares.

No es de sorprenderse, pues
Quintana Roo basa su econo-
mía en el sector turístico, mis-
mo que quedó detenido abrup-
tamente, después de un au-
mento sostenido de IED du-
rante 5 años: 224.1 millones
de dólares en 2014, 327.4 mi-
llones en 2015, 297.2 millones
en 2016, 483.7 millones en
2017, 580.1 millones en 2018
y finalmente 636.7 millones
de dólares en 2019. Evidente-
mente no se podrían lograr las
mismas cifras y mucho menos
superarlas cuando las activi-
dades quedaron paradas por
más de cinco meses a razón de
la contingencia sanitaria.

El estudio explica que los 125
millones registrados en el estado
representan el 0.5 por ciento de
toda la IED que ingresó al país
durante los primeros tres trimes-
tres, que logró los 23 mil 482
millones 300 mil pesos.

El 21.7 por ciento de ese to-
tal, es decir, 5 mil 98 millones
300 mil dólares fueron captados
por la Ciudad de México. Que
fue seguida de Nuevo León con
el 10.6 por ciento, equivalentes
a 2 mil 485 millones 300 mil.
Mientras tanto, el Estado de
México recibió el 7.6 por cien-
to, que representan mil 778 mi-
llones 100 mil dólares.

El Informe Estadístico so-
bre el Comportamiento de la
Inversión Extranjera Directa
en México fue elaborado por

la Comisión Nacional de In-
versiones Extranjeras del Ban-
xico y advierte sobre una con-
tracción de la IED a nivel na-
cional en el sector servicios,
específicamente en los rela-
cionados con el turismo.

El documento revela que en
todo el territorio mexicano se
registró una IED por 843 mi-
llones 600 mil pesos en servi-
cios de alojamiento temporal
y 11 millones 300 mil dólares
en servicios de esparcimiento,
ambas actividades ligadas al
sector turístico.

REPUNTE EN NÚMERO
DE VUELOS DESDE

EL EXTRANJERO
Aun con el brote de la nueva
cepa en Europa y el cierre de

algunas de sus fronteras, se ha
recuperado buena parte de este
mercado para Quintana Roo,
pues México, a diferencia de
otros países, no cerró sus puer-
tas a vuelos de Reino Unido.

Marisol Vanegas, secretaria
de Turismo en el estado, afir-
ma que en Quintana Roo “in-
cluso han comenzado a reali-
zarse trayectos desde el Reino
Unido y, según anunció el pre-
sidente Andrés Manuel López
Obrador, estos vuelos no se
suspenderán tras la propaga-
ción de la nueva cepa del
SARS-CoV-2”, comentó.

Agregó que un marcador
que ella considera clave son
las operaciones aéreas. “El
indicador más importante es
el de llegadas de aeropuerto.

Tenemos tres terminales in-
ternacionales y la suma de es-
tas operaciones ya está a un
nivel muy cercano a las que
teníamos antes de Covid-19”,
manifestó.

Asegura que la recupera-
ción del tráfico aéreo se debe
al cierre de fronteras de Euro-
pa, que ha llevado a muchas
compañías norteamericanas a
redirigir esos trayectos perdi-
dos a México. “Del total de
358 operaciones, más o menos
unas 180 fueron llegadas y de
esas, poco más del 60% son
ya norteamericanas. Tuvimos
cerca de 100 llegadas de EU
y Canadá, que son los más
fuertes internacionales. Esto
se ve influido por el crecimien-
to tan alto del mercado nortea-
mericano, que tiene que ver
con que no pueden viajar a Eu-
ropa, por lo que muchos vue-
los se están desviando a Quin-
tana Roo”, apuntó.

A lo anterior, añadió que “te-
nemos un poco de llegadas de
Europa ya. La British Airways
apenas llegó con vuelos muy
grandes de 380 pasajeros;
igualmente tenemos vuelos de
Air France, de Evelop que tam-
bién empezó a volar, y de Luft-
hansa. Estos son los más im-
portantes europeos”, agregó.

Banxico informó que Quintana Roo sufre la mayor caída de Inversión Extranjera Directa (IED)
de los últimos 20 años.

La recuperación del tráfico aéreo en el estado se debe al cierre de fronteras de Europa,
aseguró Marisol Vanegas, secretaria de Turismo de Quintana Roo. montanezaguilar@gmail.com
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Cancún.- De acuerdo con el delegado
federal en Quintana Roo, Arturo Abreu
Marín, los recortes presupuestales han
provocado que la llegada de la Secre-
taría de Turismo (Sectur) a Chetumal
se retrase hasta mediados de 2021, asi-
mismo, afirmó que este compromiso
seguirá siendo un gran pendiente del
gobierno federal con los quintanarroen-
ses, pero que se va a cumplir.

De igual manera, refiere que la in-
munización contra Covid-19 es un factor
importante para poner en marcha la mu-
danza de Sectur a la capital de Quintana
Roo. “Todo apunta a que llegando la va-
cuna, después del verano entraremos a
la vida normal y es cuando consideramos
que después de los seis meses de este
año se esté haciendo ya el traslado de la
dependencia a Chetumal, es un compro-
miso del Presidente y esto se va a cum-
plir, hay cuestiones ajenas que impiden
avanzar con este tema”, aseguró.

Por su parte el titular de la depen-
dencia, Miguel Torruco Marqués, dio
a conocer hace algunas semanas que
una vez liberados los permisos para que
el gobierno de Quintana Roo disponga
del inmueble donde será la sede de la
dependencia federal, el siguiente paso
será la firma de un contrato de como-
dato para iniciar licitación para su adap-
tación en los primeros meses de 2021.

De igual manera, Abreu Marín, ha-
bló de que están en espera de la publi-
cación del decreto para aplicar estímulos
fiscales en la frontera sur, mismo que

entraría en vigor este viernes 1 de enero
de 2021 y con el que se va a permitir a
Chetumal ser nuevamente zona franca.
“El decreto ya es una decisión tomada
por el presidente, lo único que el decreto
nos daría son las características que va
a tener en su aplicación y esto ya es una
realidad que traerá grandes beneficios
al sur del estado que tanto le hace falta,
porque muchos van a querer invertir en
esa zona con estos estímulos que tendrá
el estado”, destacó.

PROPONEN OBRAS DE
EMBELLECIMIENTO EN CHETUMAL

El gobierno del estado pretende ejecutar
diversas obras de embellecimiento urbano
en Chetumal, con los recursos solicitados
al Congreso del Estado, según informó
la Secretaría de Obras Públicas (SEOP).

El titular de la Secretaría, William
Conrado Alarcón, explicó que entre las
obras previstas e encuentra la construc-
ción de parques, la ampliación del Bu-
levar en Chetumal, así como la atención
de carreteras que se quedaron pendien-
tes en 2018 y 2020.

Afirmó que, durante la última pre-
sentación de proyectos, la SEOP le en-
tregó a los diputados del Congreso del
Estado un paquete presupuestal por mil
500 millones de pesos, entre los que se
encuentran la autorización solicitada
por el gobierno del estado, de 820 mi-
llones de pesos para ejecutarlos en con-
junto con el Fondo de Aportaciones para
el Fortalecimiento de las Entidades Fe-
derativas (FAFEF).

Esta presentación, según el funcio-

nario, se dio para que los legisladores
puedan conocer las necesidades en la
materia para Quintana Roo que ascien-
den a mil 500 millones de pesos.

Entre otras obras solicitadas son
atender la segunda etapa del parque de
la Equidad en Cancún; en Cozumel re-
alizar el parque Corazón y en Chetumal
la atención del Bulevar Bahía, sin dejar
atrás el tema de pavimentación en los
municipios y la atención de las carre-
teras que no tuvieron atención en los
años 2018 y 2020.

Conrado Alarcón dijo: “Sabemos
que lo solicitado son 800 millones y
fracción, pero queríamos darle coci-
miento a ellos de que tenemos un uni-
verso más grande de necesidades y que

en caso de que ellos también represen-
tan en sus municipio tengan injerencia
en alguna obra”.  Concluyó que espe-
cíficamente son 140 millones de pesos
para la atención del Bulevar Bahía,

“pues se debe realizar la ciclo vía, la
atención del drenaje y el alumbrado pú-
blico”. Mientras que para Cancún son
250 millones de pesos para la segunda
etapa del Parque de la Equidad.

La Sectur se trasladará 
a Chetumal a mitad del año
- Hasta que haya avance de la aplicación de la vacuna contra Covid

Afectaron recortes presupuestales

“Todo apunta a que llegando la
vacuna, después del verano,

entraremos a la vida normal y es
cuando consideramos que después

de los seis meses de este año 
se esté haciendo ya el traslado 
de la dependencia a Chetumal.”

La llegada de la Secretaría de Turismo (Sectur) a Chetumal se retrasará hasta mediados de 2021.
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Cancún.- La Asociación de Complejos
Vacacionales y Turísticos de Quintana
Roo (Acotur) se pronunció a favor del
nuevo cobro de 10 dólares a los ex-
tranjeros que ingresen a Quintana Roo,
argumentando que es un impuesto que
está vigente en otros destinos y que
no causará mayor afectación. En con-
traparte, hoteleros y clubes vacacio-
nales, abiertamente se manifestaron
en oposición.

Alberto Solís Martínez, presidente
de Acotur, declaró que ese impuesto no
le pega a la pequeña y mediana empre-
sa, “No es algo que vaya a afectar con-
tundentemente, lo que sí creo es que al
final del día se debe tener mucho cui-
dado y analizar cómo es que se le estará
planteando a los visitantes, a fin de que
no se mal interprete, pues esto no es al-
go exclusivo de Quintana Roo”.

En  ese tenor destacó que el cobro
ya se aplica en otros destinos. “Lo que
pasa es que hasta hoy era un diferen-
ciador que se tenía en Cancún, porque
aquí no se cobraba esta clase de im-
puesto a la llegada del paseante y eso
era un atractivo para los paseantes, no
obstante, creo que a la larga, cobrarlo

puede ser benéfico si es bien aplica-
do”, comentó.

Asimismo, destaca que “lo que pue-
do decir es que, si este impuesto viene
aparejado con una buena campaña de
medios y, si las personas lo ven refle-
jado, tanto los turistas como ciudadanos
en las calles y ven sus impuestos traba-
jando, podría ser hacer algo que maneje
la autoridad y será mucho mejor reci-
bido que los otros impuestos que le pe-
gan directamente al ciudadano”.

El líder de Acotur, además, infor-
mó que mediante el CCE platicaron
con las autoridades y entienden la ne-
cesidad del gobierno de recibir más
ingresos, luego del fuerte paso de la
contingencia sanitaria, que ha dejado
serios estragos económicos en la en-
tidad, no obstante, al mismo tiempo
han solicitado que se cuide de las em-
presas, pues finalmente son la fuente
de trabajo de miles de personas.

“Como empresarios, sí entendemos
la necesidad del gobierno de más in-
gresos, pero al mismo tiempo tenemos
que cuidar a la iniciativa privada y sobre
todo a la pequeña y mediana empresa,
porque de ellas dependen muchas fa-
milias”, indicó.

Finalmente, comparte que su con-

clusión es que “si lo vemos bien, este
gravamen de 10 dólares a los turistas
extranjeros por el uso y goce de bienes
muebles e inmuebles propiedad del es-
tado, será positivo”.

CCE, ACLUVAC, AMAV
Y CANAERO, EN CONTRA

El cobro de un nuevo impuesto de 10
dólares a los turistas extranjeros que
arriben a Quintana Roo entrará en vi-

gencia el 1 de abril de 2021, según el
dictamen que propuso reformas a la Ley
de Finanzas de Quintana Roo, aprobada
por el Congreso local.

Y mientras la secretaria de Turismo
en el estado (Sedetur), Marisol Vanegas,
ha respaldado esta determinación al ase-
gurar que “un pago de 10 dólares al per-
fil internacional que tenemos no hará
mella en la llegada de turistas”, múlti-
ples asociaciones que agrupan a hote-
leros, agencias de viajes, clubes vaca-
cionales, plazas comerciales y empre-
sarios en 33 organismos comerciales y
de negocios, consideran que imponer
al turista un nuevo cobro es “un incen-
tivo para no venir”.

Es decir, que en su mayoría, el sec-
tor turístico ha rechazado de manera
contundente esta medida, desde hotele-
ros hasta agencias de viajes y turopera-
dores, quienes han advertido sobre las
consecuencias de esta determinación
frente a destinos competidores como
República Dominicana o Cuba, que en
lugar de establecer nuevas tasas impo-
sitivas, estimulan el turismo extranjero.

Representantes del Consejo Coor-
dinador Empresarial (CCE), la Asocia-
ción de Hoteles, la Asociación de Clu-
bes Vacacionales de Cancún (Acluvac),

la Asociación Mexicana de Agencias
de Viajes (Amav) y la Asociación de
Plazas Comerciales se pronunciaron en
contra del cobro de 10 dólares y anun-
ciaron que harán una contrapropuesta.

“La nueva tasa dejará fuera de los
mercados a los centros turísticos del
Caribe mexicano, ya fuertemente afec-
tados por la crisis económica provocada
por el coronavirus”, argumentaron.

Asimismo, la Cámara Nacional de
Transporte Aéreo (Canaero), que agrupa
a aerolíneas nacionales e internaciona-
les, empresas de carga, taxis aéreos y
proveedores de servicios, y la Asocia-
ción Internacional de Transporte Aéreo
(IATA) se han sumado a esta negativa
sobre el nuevo impuesto.

En un documento firmado por Cuit-
láhuac Gutiérrez Martínez, country ma-
nager de IATA México, y Luis Noriega
Benet, presidente de Canaero, solicita-
ron reconsiderar esta propuesta con-
templada en el paquete fiscal 2021, bajo
el argumento de que “desalentará la lle-
gada de turistas. Además que el meca-
nismo a través del cual se va a cobrar
este beneficio también es preocupante
por las dificultades que representa en
la operación en un aeropuerto y una ae-
rolínea”, comentaron.

Impuesto a extranjeros no 
impactará en turismo: Acotur

- Argumentan que este cobro ya se hace en otros destinos vacacionales

Acotur se pronunció a favor del nuevo cobro de 10 dólares a los extranjeros que ingresen a
Quintana Roo.

Que no daña a medianas y pequeñas empresas

33 organismos comerciales y de negocios, consideran que imponer al turista un nuevo cobro
es “un incentivo para no venir”.
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Chetumal.- Durante la emergen-
cia sanitaria de la Covid-19, el
gobierno del estado, que enca-
beza Carlos Joaquín, entregó
material de limpieza y paquetes
alimentarios a más de 15 mil 115
estudiantes del Programa Estatal
de Escuelas de Tiempo Comple-
to (PETC), a través de la Secre-
taría de Educación.

El gobernador instruyó la im-
plementación de una estrategia
para otorgar despensas y mate-
rial de limpieza en beneficio de
alumnos de 140 planteles, lo que
contribuyó al cuidado de la salud
para salvar vidas.

Para ello, ante la pandemia
de la Covid-19, fueron entrega-
dos más de 30 mil paquetes ali-
menticios y 141 kits de limpieza
a estudiantes de educación bá-
sica de preescolar general, prees-
colar indígena, educación espe-

cial, primaria general, primaria
indígena y telesecundaria.

Esta entrega se realizó del
uno al 18 de septiembre y tuvo
como finalidad dotar a estas es-
cuelas de productos alimenticios,
como respaldo a la economía del
hogar y en busca de mejorar el
nivel nutricional de los educan-
dos, fortaleciendo así la propues-
ta pedagógica del PETC.

De acuerdo con la Secretaría
de Educación, en el municipio
de Bacalar se cuenta con 24 es-
cuelas de tiempo completo con
servicios de alimentos; en Benito
Juárez, con tres; en Cozumel,
con una; en Felipe Carrillo Puer-
to, con 32; en José María More-
los, con 26; en Lázaro Cárdenas,
con una; en Othón P. Blanco,
con 45, y en Tulum, con ocho.

El pasado 2 de septiembre,
se realizó un evento simbólico

de entrega en la escuela primaria
de tiempo completo “Nicolás
Bravo”, de la localidad de Sub-
teniente López, del municipio
de Othón P. Blanco, para oficia-
lizar el inicio de esta actividad,
donde se destacó el apoyo de la
Asociación Estatal de Padres de
Familia (APF) en la entrega de
las despensas.

Para el logro de esta activi-
dad, se llevaron a cabo reuniones
de trabajo en la modalidad virtual
con los 140 directivos escolares,
así como con supervisores y jefes
de sector de nivel básico, con el
fin de poder disipar dudas.

Se realizaron visitas de super-
visión en los diferentes munici-
pios por parte del personal ope-
rativo de la coordinación local
del PETC, la Contraloría Social
y la APF en la entidad, verifican-
do y orientando en el proceso.

El gobernador instruyó 
la implementación de una
estrategia para otorgar
despensas y material de
limpieza en beneficio de
alumnos de 140 planteles

El datoPrograma Estatal de Escuelas de Tiempo Completo

Estudiantes recibieron más de
30 mil paquetes alimentarios
Son alumnos de educación básica, especial, indígena y telesecundaria

Cancún. La administración del
gobernador Carlos Joaquín a tra-
vés del Instituto de Biodiversi-
dad y Áreas Naturales Protegi-
das, mediante el programa piloto
“Guardaparques”, en colabora-
ción con la Secretaría del Tra-
bajo y Previsión Social, capacita
a jóvenes en temas sobre con-
servación y manejo de recursos
naturales en áreas naturales pro-
tegidas estatales, informó Efraín
Villanueva Arcos titular de la Se-
cretaría de Ecología y Medio
Ambiente.

Rafael Robles de Benito, di-
rector general del Instituto de Bio-
diversidad y Áreas Naturales Pro-
tegidas (IBANQROO) señaló
que, el objetivo del programa es

capacitar a los jóvenes, menores
a 29 años, en la administración
y/o manejo de áreas naturales
protegidas, desarrollo comunita-
rio, saneamiento, reforestación y
educación ambiental, entre otros
temas relacionados con la con-
servación del patrimonio natural.

Así como proporcionar las
herramientas teórico-prácticas,
que permitan a los participantes
coadyuvar en la búsqueda de so-
luciones a la problemática am-
biental a través del desarrollo de
oportunidades de entrenamiento
y capacitación con el financia-
miento del gobierno federal a
través del programa “Jóvenes
Construyendo el Futuro”.

Estamos contentos con esta

primera generación 2019-2020,
logramos capacitar a los prime-
ros 5 jóvenes durante un año
completo, siendo la sede de la
formación la Reserva Estatal La-
guna Manatí y el Parque Ecoló-
gico Estatal Kabah, ambos es-
pacios de conservación ubicados
en la ciudad de Cancún, Quin-
tana Roo, detalló el director ge-
neral del Instituto de Biodiver-
sidad y Áreas Naturales Prote-
gidas Rafael Robles de Benito.

Los participantes de esta pri-
mera generación fueron David
Aarón Góngora Dorantes, Este-
fanía Carolina de la Rosa Flores,
Luis Yared García Arellano, Luis
Yared Carvajal Ruffiar y Emi
Yedith Pech de la Cruz.

Capacitan a jóvenes para manejo de recursos naturales
Plan piloto “Guardaparques”

Se capacita a
jóvenes en temas

sobre conservación y
manejo de recursos

naturales en áreas
naturales protegidas

estatales.

El gobernador Carlos Joaquín ordenó implementar una estrategia para otorgar
despensas y material de limpieza en beneficio de alumnos de 140 planteles.
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Por redacción
DIARIOIMAGEN

Cancún.- Quintana Roo se ubica
entre los principales destinos del
país con más ofertas en cuanto
a proyectos inmobiliarios, pues
con más de 300 desarrollándose
en el corredor Riviera Maya, es
sólo superado por Monterrey.

Mauricio Domínguez Mar-
tínez, director de consultorías pa-
ra Tasvalúo (consultoría en ‘real
estate’), explicó que la dinámica
de crecimiento poblacional lleva
a que los desarrolladores realicen
más proyectos inmobiliarios en
Quintana Roo, a pesar de la crisis
económica derivada de la con-
tingencia sanitaria.

De acuerdo con la consul-
tora, la entidad continúa siendo
atractiva para los inversionistas
y las viviendas siguen siendo co-
mercializadas a muy buenos pre-
cios, principalmente las de me-
dia, que reportan 54% de los in-
ventarios vendidos. “Son pro-
yectos que están realizando en
la zona norte, aunque también
hemos detectado sitios como Ba-
hía Príncipe, Puerto Morelos,
Akumal o Puerto Aventuras, que
tienen un auge de desarrollo in-
mobiliario”, declaró Domínguez
Martínez.

El mismo informe de la con-

sultora, arroja que Quintana Roo
es un mercado demandante, con
una población de un millón 200
mil habitantes y con tal cifra en
crecimiento, lo que genera una
demanda continua de vivienda
para residir, siendo los inmuebles
más solicitados los que oscilan en
costos de medio millón, un millón
y millón y medio de pesos.

Según las previsiones, la
pandemia provocaría una caída
drástica en el sector inmobiliario,
principalmente en destinos de
playa, no obstante, al cierre del
tercer trimestre de 2020, los de-
sarrollos no han dejado de ven-
derse, incluso se reporta que hu-
bo un mayor interés por parte de
inversionistas, principalmente
nacionales, tan es así, que inclu-
so algunas viviendas vieron sus
precios despuntar al alza por el
alta demanda.

Para Domínguez Martínez,
el corredor de la Riviera Maya
se está perfilando como una re-
gión altamente competitiva, al
traer flujos de turismo interna-
cional, asimismo, afirma que con
el Tren Maya están tomando ma-
yor interés, principalmente en las
zonas colindantes con el mega
proyecto del gobierno federal.

“El segmento que tiene una
mayor proporción de venta son
aquellas casas que tienen un va-

lor de 900 mil pesos, pero hay
algunas que alcanzan hasta los
15 millones”, concluyó Domín-
guez Martínez.

SEDETUS IMPULSA
LA VIVIENDA SALUDABLE

La Secretaría de Desarrollo Te-
rritorial Urbano Sustentable (Se-
detus) informó que cerró el año
con un total de 62 acciones de
vivienda construida a familias
ubicadas en cinco municipios de
Quintana Roo, lo anterior, según

el titular de dicha dependencia,
Carlos Ríos Castellanos, es el
resultado de la suma de esfuer-
zos y voluntades entre el gobier-
no del estado y la sociedad civil
organizada para el mejoramiento
de la vivienda.

Ríos Castellanos explicó que
de las 62 acciones de “Vivienda
Saludable”, ocho fueron cons-
truidas en el municipio Othón P.
Blanco; una, en Felipe Carrillo
Puerto, 45, en José María Mo-
relos; seis, en Lázaro Cárdenas,

y dos, en Puerto Morelos, todas
a fin de beneficiar a familias de
escasos recursos económicos,
cuyas economías no les dan la
posibilidad de construir su vi-
vienda o en algunos otros casos
terminarla.

El titular de la Sedetus agre-
gó que las familias beneficiadas
fueron definidas a través de las
audiencias públicas encabeza-
das por el gobernador Carlos
Joaquín González, denomina-
das “Vivienda Saludable” y
consiste en la remodelación de
viviendas que representen algún
riesgo para las familias; es decir,
que se enfocan en la construc-
ción de techos firmes, cuartos
con baños, entre otras obras que
permitan brindar una mejor vida

a quienes las habitan.
Ríos Castellanos afirma que

“Vivienda Saludable”, además,
favorece el desarrollo de la eco-
nomía local, pues mano de obra
y materiales de construcción son
propios de la región, así como
el sistema de drenaje aplicado
en este programa, el manejo de
residuos y la adecuada separa-
ción de desechos orgánicos e
inorgánicos y el impulso de
huertos familiares como una me-
dida de autoconsumo e ingreso.

Concluye que con estas ac-
ciones, el gobierno del estado y
la sociedad civil organizada a
través de la Sedetus atienden y
solucionan las necesidades bá-
sicas en el tema de vivienda para
quienes más lo necesitan.

Según empresa consultora

Inversión inmobiliaria, al 
alza a pesar de la pandemia

- Hay más de 300 proyectos desarrollándose en la Riviera Maya

Quintana Roo se ubica entre los principales destinos del país con más ofertas en cuanto a proyectos inmobiliarios.

De acuerdo con la consultora, la
entidad continúa siendo atractiva

para los inversionistas y las
viviendas siguen siendo

comercializadas a muy buenos
precios, principalmente las 

de media, que reportan 54% 
de los inventarios vendidos.Sedetus informó que cerrará el año con un total de 62 acciones de vivienda construida a familias de escasos recursos.
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Con más de un siglo de democracia basada
en el sistema pluripartidista, los institutos
políticos mexicanos sufren hoy una crisis
profunda que los obliga a formar coaliciones
o alianzas para subsistir, por lo que debié-
ramos emigrar al esquema de dos partidos
como en la centuria decimonónica: liberales
y conservadores; pero en serio, sin dogmas
ni posturas maniqueas.

El siglo pasado fue sin lugar a dudas la
mejor época para los partidos políticos. Las
fuerzas electorales más representativas tu-
vieron oportunidad de gobernar estados y
municipios, con presencia en los Congresos
locales y federal, además de ejercer la al-
ternancia en la presidencia en 2000, rom-
piendo con 74 años de regímenes priistas.

El desarrollo democrático del país permi-
tió la consolidación de esas organizaciones
ciudadanas e incluso legitimó al Partido Co-
munista de México (PCM) fundado en 1919,
el cual salió del clandestinaje en 1922 y tuvo
candidatos presidenciales como Valentín
Campa en los comicios de 1976, donde perdió
contra José López Portillo, quien como Pre-
sidente -a través de su secretario de Gober-
nación, el ideólogo Jesús Reyes Heroles- pro-
movió una reforma política en 1977, la cual
posibilitó la representación proporcional de
todos los partidos en el Congreso de la Unión
y otorgó el registro al PSUM (Partido Socia-
lista Unificado de México) que absorbió al
PCM y otras corrientes de izquierda en 1981.

EL PCM y el PSUM fueron la génesis
del Partido de la Revolución Democrática
(PRD), fundado por expriistas que abando-
naron su partido para formar la Corriente
Democrática y luego el Frente Democrático

Nacional. La mayoría de los militantes del
PRD desertó para formar Morena.

Plutarco Elías Calles institucionalizó la
Revolución Mexicana y creó el antecedente
del PRI, quien gobernó al país por casi ocho
décadas y representa una posición de centro
liberal o como decía Adolfo López Mateos,
la izquierda centro.

En esta radiografía de partidos, la derecha
la ocupa, desde su fundación en 1939 por
Manuel Gómez Morín, el Partido Acción
Nacional (PAN), primera oposición que lle-
gó a una gubernatura y también a la Presi-
dencia de la República.

El final del siglo XX vio languidecer la
madurez del sistema de partidos y como per-
dieron la confianza y credibilidad de los
electores, de tal suerte que en todas las en-
cuestas ocupan los últimos lugares, junto
con los legisladores, en aceptación ciuda-
dana. Esa crisis política se debe, entre otras
causas, a la poca representatividad que sien-
ten los votantes, la falta de propuestas para
resolver los problemas de la gente, la crea-
ción de efímeras organizaciones que, así co-
mo obtienen el registro lo pierden en la si-
guiente elección, la creación de partidos sa-
télites, de comparsa o de consigna que ven-
den su fuerza electoral al mejor postor o de-
jan sus representantes populares a voluntad
del mandatario en turno.

Los escándalos políticos también han
mermado la credibilidad de los partidos, no
sólo por casos de corrupción, sino de fraudes
electorales o por la ilegitimidad de sus can-
didatos que, en la mayoría de los casos, ocul-
tan un pasado poco presentable. Amén de
la nula productividad de los gobernantes en
el cargo.

Las nuevas alianzas y las que continúan
para los comicios de 2021 son clara prueba
de la presencia real de los partidos. Todos
los candidatos irán coaligados o en alianza.
Las contiendas electorales ya no son con-
fronta de ideologías, de propuestas, sino me-
ro esfuerzo numérico, sumar votos afines
por proyectos políticos o dinero.

Por ello, debiéramos volver al biparti-
dismo, no porque le salga más barato a los
dineros públicos, sino porque el elector sa-
brá, sin engaños, que sólo hay de dos sopas:
conservadores o liberales de a deveras; no
más farsas de supuestas alianzas entre par-
tidos débiles; eso sí es oneroso.

POR LA DERECHA..!
Un bipartidismo deseable

Por Luis Ángel García

“Debiéramos volver al
bipartidismo, no porque 
le salga más barato a los
dineros públicos, sino 

porque el elector sabrá, sin
engaños, que sólo hay de dos

sopas: conservadores o
liberales de a deveras.”
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Aumentan las desapariciones
en Q. Roo; hay 167 expedientes

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- En Quintana Roo, el número de personas
desaparecidas se incrementa con el paso de los
meses, al igual que el movimiento feminista que
ejerce presión para que las autoridades entreguen
“resultados” cuando se trata de una mujer, al tener
a la fecha 167 expedientes registrados.

Si bien, las autoridades alegan que las inves-
tigaciones avanzan y que disminuyó el número
de desaparecidos, la realidad es que la lista se en-
grosa con el paso de los meses, ya que tan sólo
los primeros cuatro meses del año pasado en la
zona sur se tenían al menos 21 reportes.

La presión feminista se basa en la misma es-
tadística de la Fiscalía General del Estado, ya que
si quien desapareció es mujer y lleva más de 72

horas sin conocerse su paradero, el porcentaje de
encontrarlas se reduce a menos del 2 por ciento.

La zona norte no es la excepción, ya que el
número de personas desaparecidas en dicho lugar,
de diferentes edades y sexo son en Cancún, Benito
Juárez y Playa del Carmen, en donde simplemente
nunca aparecen o los encuentran muertos.

En  2020, la situación se tornó caótica, ya
que las desapariciones de personas, trascendieron
hasta las redes sociales, en donde incluso figu-
raban antes de hacer el reporte a las autoridades,
lo que alertaba a la población que ayudaba en la
búsqueda y hallazgo de algún niño, niña, hombre
o mujer.

DESAPARICIÓN DE NIÑOS Y EXTRANJEROS
En la entidad, los hombres, mujeres y niños, na-

cionales y extranjeros, se siguen sumando a la
larga lista de personas desaparecidas, en particular
en Benito Juárez, donde a la mitad del año, la FGE
activó cuatro fichas por la desaparición de adultos
tres de ellos de origen extranjero y dos Alerta Am-
ber, por la desaparición de dos menores canadien-
ses, hechos ocurridos en el mes de mayo.

La Fiscalía General del Estado (FGE), en ese
entonces, tenía 67 fichas y Protocolos Alba activos
por la desaparición de hombres y mujeres, sólo
27 cuentan con la leyenda de “LOCALIZADO”,
algunas han sido simplemente borradas cuando
la persona fue localizada sin vida.

En la lista de alertas en junio de este año, se
sumó la de dos hombres de nacionalidad vene-
zolana, un colombiano, un mexicano y dos niñas
canadiense; los adultos fueron vistos por última

vez en Cancún el pasado ocho de mayo, las pe-
queñas desaparecieron nueve días después.

Tres sudamericanos se suman a las estadísticas
de la FGE de personas desaparecidas, así como
un hombre de origen mexicano, y dos pequeñas
de origen canadiense, los hombres fueron repor-
tados como desaparecidos el pasado 8 de mayo,
las pequeñas el 17.

Luis Alfredo M. M., de 52 años, y Ramón
Eleodoro T. M., de 58 años, son los turistas de
origen venezolano, Juan David D. C., de 32 años
de edad es el colombiano, y Carlos Eduardo S.
O., de 23 años de edad, es el mexicano, quienes,
de acuerdo a las fichas por Desaparición, fueron
vistos por última vez el día 8 de mayo; las menores
por las cuales se activó la Alerta Amber son iden-
tificadas con las siglas I. R. K., y K. R. K., de 10
y 8 años, respectivamente, de origen canadiense.

En dicha fecha, se tenía 67 las fichas por de-
saparición activas, nueve de ellas son Protocolos
Alba, por la desaparición de mujeres; entre los
desaparecidos hay nueve extranjeros uno de origen
costarricense, otros más de los Estados Unidos,
tres venezolanos, uno suizo, un colombiano y las
dos pequeñas canadienses, reportados como de-
saparecidos en Benito Juárez.

El 18 de diciembre de 2017 cuatro colom-
bianos fueron detenidos por policías de Can-
cún. Uno de ellos apareció decapitado dos días
después de la detención y los otros tres siguen
desaparecidos.

La lista se engrosa con el paso de los meses

La Secretaría Estatal
de Seguridad Pública
sostiene que al menos

del 90 por ciento de
las desapariciones,
tanto de personas 
del sexo femenino 

o masculino, se
debe a cuestiones

sentimentales.

- Caso de “Ana” cimbró las redes sociales ante desesperación del padre
- Llegó de Chiapas para buscar a su hija, que al parecer ya está muerta 

- El cuerpo que encontraron en Puerto Aventuras sería el de ella

Sebastián G. H, padre de “Ana” dijo que aún no sabe si el cuerpo sin vida hallado junto a la carretera de Solidaridad es
el de su hija.
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La Fiscalía explicó que, a partir de 2018, si quien desapareció es menor
de edad, se activa de manera inmediata la Alerta Amber. En el caso de que
sea mujer, sin importar la edad, se aplica el Protocolo Alba, aunque hayan
pasado sólo 24 horas.

A pesar de que la tasa de “localización” es del 40 por ciento, en Quintana
Roo, la Fiscalía General del Estado considera que la aplicación de los pro-
tocolos Ámber y Alba es suficiente e idónea.

NOVIEMBRE, MES CON MÁS PERSONAS DESAPARECIDAS
Las autoridades en Quintana Roo confirmaron que noviembre se tornó el
mes con más personas desaparecidas, al registrar 38 casos, la mayoría
mujeres y menores de edad, de los cuales sólo 14 lograron regresar a sus
hogares.

Lo anterior, según información de la FGE a través de su unidad de
Transparencia, en donde indica que ocho de cada 10 desapariciones en
Quintana Roo ocurren en el norte del estado y en el 80 por ciento de los
casos, la persona reportada como perdida fue una mujer joven, de entre 16
a 25 años de edad.

De las 167 desapariciones, en Benito Juárez se reportan 78, de los cuales,
36 personas fueron localizadas: 24 mujeres y 11 hombres, así como una fé-
mina sin vida; en Solidaridad se reportaron 56, de los cuales, 16 mujeres y
seis hombres fueron encontrados sanos y salvos, en Cozumel cuatro personas
han sido localizadas, mientras que en Chetumal y Tulum han sido tres y
dos, respectivamente.

Ese mes alcanzó el récord sobre el mayor número de desapariciones
de 2020 en la entidad, más del triple del promedio mensual de este año, que
fue de 12.

DESAPARICIONES, EN SU MAYORÍA, 
LIGADAS A CUESTIONES SENTIMENTALES

La Secretaría Estatal de Seguridad Pública sostiene que al menos del 90
por ciento de las desapariciones, tanto de personas del sexo femenino o
masculino, se debe a cuestiones sentimentales.

Una vez que se levanta el reporte de una persona desaparecida, se realiza
la ficha del individuo y la carpeta de investigación para que tanto la Fiscalía
General del Estado (FGE) con el apoyo de órganos similares a nivel nacional
desarrollen las labores de búsqueda.  La Fiscalía indicó, que lamentablemente
la probabilidad de hallar a una persona sana y salva se reduce considera-
blemente luego de 36 horas de no ubicarla y sólo un 10 por ciento se logra
ubicar antes de dicho lapso de tiempo.

CASO DE “ANA”
En diciembre, el caso de “Ana” encendió una vez más las redes sociales

con la búsqueda de la joven chiapaneca, que llegó a Quintana Roo en la
búsqueda de mejores oportunidades de empleo y que desapareció de la
noche a la mañana el pasado 18 de diciembre, sin dejar huella.

Luego del anuncio de la desaparición de la joven, se hizo el hallazgo
de un cuerpo en avanzado estado de descomposición cerca de un hotel en
Puerto Aventuras, que se presume es de la joven, y al que se le practicarán
pruebas de ADN para verificar que se trata de ella.

Ante el hallazgo y desesperación del padre de la joven que viajó desde
Chiapas a buscar a su hija y reportarla como desaparecida al ser vista por
última vez, luego que ésta salió de su trabajo, un grupo de feministas y
amigos de la desaparecida lo apoyaron para dar a conocer el caso.

Las manifestaciones por la indignación del caso, ya que al parecer el
cuerpo que se encontró es el resultado de un feminicidio, provocó que
muchos se sumen a respaldar al padre de familia, e incluso el 28 de diciembre,
un grupo de manifestantes caminó sobre la carretera federal 307 hasta llegar
al hotel donde laboraba la joven reportada como desaparecida.

Sebastián G. H, padre de la joven reportada como desaparecida dio a
conocer que aún no sabe si el cuerpo sin vida hallado junto a la carretera
de Solidaridad es el de su hija, y que a través de estudios se determinará si
es Ana, empero el resultado se obtendrá al menos en ocho días.

De acuerdo con los testimonios recabados, la joven trabajaba de steward
en el hotel Hard Rock Riviera Maya, a donde llegó a laborar a las 6 horas
del 18 de diciembre; según el centro de hospedaje ha dicho a amistades y
al papá de la joven, que salió de trabajar ese día a las 1:00, pero luego dio
la versión que fue a las 3:00, después ya no se supo nada de ella.

En la lista de alertas en junio de este año, se sumó la de dos hombres de nacionalidad venezolana,
un colombiano, un mexicano y dos niñas canadienses.

En Quintana Roo, el número de personas desaparecidas se incrementan con el paso de los
meses, al igual que las protestas de familiares y amigos.
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La Alianza Nacional de Peque-
ños Comerciantes (ANPEC) en
voz de su presidente, Cuauhté-
moc Rivera, hizo  un llamado al
Gobierno Federal “a retomar las
riendas nacionales del manejo
de esta interminable pandemia,
replantear su estrategia y cam-
biar de responsable de esta con-
tingencia. Los adversos resulta-
dos así lo exigen. Es de sabios
reconocer errores y cambiar”. 

Refirió que el pasado 21 de
diciembre inició la temporada
invernal 2020-2021 en la que el
Covid-19 hace de las suyas en
todo el país.  

Estamos por entrar a este nue-
vo tobogán de dolor, debemos
prepararnos ante esto, tomar to-
das las precauciones habidas y
por haber y entender que la vacu-
na por sí misma no derrotará la
pandemia. La ecuación es vacuna
+ prevención. No bajemos la
Guardia. Te cuidas tú, nos cuida-
mos todos, dijo. 

Indicó que la declaración del
semáforo rojo en el Valle de Mé-
xico, marcó formalmente el reco-
nocimiento por parte de las auto-
ridades del rebrote pandémico del
Covid-19 en el país y afirmó que
el pequeño comercio es una acti-
vidad esencial y no cerrará sus
puertas, seguirá apoyando el
abasto popular para que las fami-
lias resuelvan en la proximidad su
manutención cotidiana.  

La resiliencia de la sociedad
es propia del pequeño comer-
cio mexicano, argumentó el lí-
der de ANPEC. 

Recordó que de forma inexo-
rable  el Valle de México venía
resintiendo el flagelo de este nue-
vo ataque del virus. El número de

contagios, decesos y hospitaliza-
ciones marcaban una tendencia al
alza; sin embargo, las autoridades
responsables del manejo de la
pandemia (Dr. Hugo López-Ga-
tell), regatearon esta condición a
la realidad que la población viene
sufriendo y se resistía a declarar
al Valle de México en semáforo
rojo, argumentando que era una
medida intrascendente hacerlo.  

“Desdeñar el semáforo de ad-
vertencia que el propio gobierno
propuso para el manejo de la pan-
demia en el país, así como desde-
ñar el uso del cubrebocas son, en-
tre otras, evidencias de la irres-
ponsabilidad con que el Dr. Gatell
ha manejado la emergencia del
Covid-19. Son muchas las pérdi-
das económicas, miles de nego-
cios continuarán cerrando sus

puertas, se perderán muchos más
empleos y la factura humana se-
guirá elevando su estadística dan-
tesca con un mayor número de
personas contagiadas, hospitali-
zadas o muertas”, comentó
Cuauhtémoc Rivera. 

En este sentido, le comento las
disertaciones que se dieron en re-
ciente polémica desatada en una
videoconferencia respecto al co-
ronavirus, específicamente en el
Webinar organizado de manera
coordinada entre el Instituto Na-
cional de Salud Pública (INSP)  y
el Patronato a través de la Funda-
ción para la Investigación y Edu-
cación. 

¿Es posible la reinfección de
Covid-19? Este fue el plantea-
miento principal de la discusión,
de algo que no se descarta, aunque
son pocos los casos registrados. 

Al dar la bienvenida, el Dr.
Juan Ángel Rivera Dommarco,
Director General del Instituto Na-
cional de Salud Pública, destacó
el esfuerzo colaborativo entre las
instituciones para analizar diver-
sas interrogantes que prevalecen
dentro de esta pandemia, “la in-
formación es la intervención más
poderosa que puede hacerse en
esta pandemia”. 

En este sentido de la necesidad
de estar informados, el Presidente
del Patronato del Instituto Nacio-
nal de Salud Pública, Lic. José Ig-
nacio Ávalos, recordó que hace
13 meses surgió  el primer caso
de SARS-CoV-2, lo que generó la
crisis más aguda de salud a nivel
global, “no todo está escrito, por
el contrario son diversas las in-
cógnitas y este tipo de encuentros

nos permiten analizar y discutir
algunos temas” 

Respecto al tema, los ponentes
coincidieron que entendiendo a la
reinfección como el hecho de que
un enfermo posterior a una recu-
peración vuelva a contagiarse, sí
es posible que se presente la rein-
fección de Covid-19. 

“Si existe reinfección en
otro tipo de coronavirus, no se
descarta que pueda presentarse
en el SARS-CoV-2, aunque no
hay una incidencia frecuente-
podemos decir que se han do-
cumentado algunos casos en el
mundo, pero son pocos fre-
cuentes en comparación con
los miles de contagios”, señaló
el Dr. Carlos del Río, Presiden-
te del Departamento de Salud
Global de la Escuela de Salud
Pública  Rollins. 

Expuso que si bien es un tema
que se está analizando a nivel
global se puede anticipar que
puede tener una gran causa: el
descontrol de la pandemia, esto
dada densidad y el número de in-
fecciones primarias. 

Respecto a si se hace imperio-
sa la necesidad de estudiar el tema
de la reinfrección refirió que para
la Salud Pública no deber ser vista
como una prioridad, incluso pue-
de resultar un distractor, aunque
debe de tenerse presente para no
bajar la guardia y seguir con todas
las recomendaciones sanitarias.  

En la actividad participaron la
Dra. Celia Mercedes Alpuche
Aranda, Directora General Ad-
junta del Centro de Investigación
Sobre Enfermedades Infecciosas;

Dr. Luis Alfredo Ponce de León
Garduño, Departamento de Infec-
tología Instituto Nacional de
Ciencias Médicas y Nutrición
Salvador Zubirán” y el Dr. Ludo-
vic Reveiz Heraul, Departamento
de Evidencia e Inteligencia para
la Acción de Salud, OPS-OMS. 

Este tipo de encuentros conti-
nuará como parte de los objetivos
que ha establecido el Patronato
del Instituto Nacional de Salud
Pública, a través de su Fundación,
“la recién constitución de la Fun-
dación, se convertirá en el brazo
ejecutor del Patronato, ya que
desde la Sociedad Civil se puede
tener un mayor alcance de los
proyectos del INSP”, comentó
José Ignacio Ávalos. 

En otro tema, el diputado Gus-
tavo Miranda García, presidente
de la Junta de Gobierno y Coordi-

nación Política de la XVI Legis-
latura en Quintana Roo  hizo un
llamado a los tres niveles de go-
bierno para trabajar juntos y de
manera coordinada en la mejora
de las instalaciones y las condi-
ciones de reinserción social, para
de esta forma garantizar la seguri-
dad y la tranquilidad de los can-
cunenses. 

En visita a las instalaciones
del CERESO de Cancún, el le-
gislador constató la colocación
de inhibidores de señal de tele-
fonía celular por parte de la Se-
cretaría de Seguridad Pública
del Gobierno de Quintana Roo,
para evitar posibles llamadas de
extorsión desde este centro de
reinserción social. 

“Uno de los puntos más im-
portantes que fuimos a revisar,
fue el exhorto que impulsamos
para contar con inhibidores de
señal, que permitan disminuir
considerablemente las extorsio-
nes a los cancunenses y garanti-
zar la paz de los reos y sus fami-
lias, me voy contento con el
avance que pude observar en es-
te tema”, agregó. 

El recorrido fue realizado por
el propio presidente de la JUGO-
COPO y Lucio Hernández Gutié-
rrez, encargado del despacho de
la Secretaría de Seguridad Públi-
ca de Quintana Roo. 

Miranda García hizo patente
un reconocimiento al funcionario
estatal por el trabajo en esta mate-
ria, pues es una muestra de que
cuando existe voluntad y disposi-
ción para trabajar de manera
coordinada entre diferentes insti-
tuciones, se pueden lograr resul-
tados para beneficio de la seguri-
dad y tranquilidad de las familias
cancunenses; empero, lo anterior
será motivo de posterior análisis
en otra entrega de HORA 14. 

mauricioconde59@outlook.com 
Twitter: @mauconde

“HORA 14”

Por Mauricio 
Conde Olivares

No se descartan reinfecciones por Covid

Respecto al tema, los ponentes coincidieron que entendiendo 
a la reinfección como el hecho de que un enfermo posterior 
a una recuperación vuelva a contagiarse, sí es posible 

que se presente la reinfección de Covid-19. 
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Felipe Carrillo Puerto.- De acuerdo con autoridades
de Felipe Carrillo Puerto, es durante las últimas
semanas de diciembre cuando se generan mayores
cantidades de basura en el municipio, incluso hasta
10 por ciento más, es decir hasta 90 toneladas dia-
rias, provocando que su relleno sanitario llegue al
tope de su capacidad.

El director de Servicios públicos, Jorge Tomás
Álvarez García, comentó que durante el año la re-
coja de basura se mantiene en una cifra promedio
de 70 a 80 toneladas diarias, no obstante, en últimas
semanas del año aumentó a 90 y aunque se han re-
doblado esfuerzos para realizar la recoja de la ba-
sura en la ciudad, algunos ciudadanos han denun-
ciado que se  acumulaba en las calles.

Asimismo, el funcionario reconoció que sí tie-
nen problemas en cuanto a la recoja de la basura,
“se debe a que solamente contamos con tres ve-
hículos para realizar el trabajo y atender a las 16
colonias populares de la ciudad, ahora solamente
están en servicio dos y el otro vehículo está con
el mecánico, por lo que le pido comprensión a la
ciudadanía mientras se resuelve este problema”.

Recordó que meses atrás una empresa de gas
unió esfuerzos con el Ayuntamiento para evitar la
acumulación de basura en la ciudad y mencionó
que en este 2021 se espera que estos problemas
sean resueltos por parte de la comuna debido existe
un proyecto para ampliar el relleno sanitario y
para la puesta en marcha de más vehículos de re-
colecta de basura.

No sólo Felipe Carrillo Puerto enfrenta pro-
blemas de basura, sino que otros municipios
también han tenido que implementar acciones
para hacer frente a las grandes cantidades de de-
sechos que se generan diariamente. Uno de los
caso mas graves es el de Cancún, donde recien-
temente se le retiró la concesión e la recoja de
basura a  Inteligencia México para dejarlo en
manos de Red Ambiental y aunque se ha traba-
jado para limpiar esta ciudad hasta la fecha no
lo han logrado y no solo eso, sino que su res-
pectivo relleno sanitario también esta a tope.

Por otra parte, Tulum también cuenta con gran-
des cantidades de basura, por lo que se ha puesto
en marcha un programa de reciclaje por parte de
ambientalistas, quienes aseguran que la solución
no está en implementar rellenos sanitarios más
grandes ni más unidades de recoja de basura, sino
en fomentar una cultura de reciclaje entre los ciu-
dadanos, a fin de generar menos deshechos.

Lo mismo invitan a respetar la prohibición
de plásticos de un solo uso, pues mucha de la
basura generada en el estado corresponde a este
tipo de residuos.

FCP REPORTA LA TEMPERATURA
MÁS BAJA DEL ESTADO

Felipe Carrillo Puerto alcanzó los 11.8 grados
centígrados, con lo que se convierte en el mu-
nicipio de Quintana Roo, con los índices de tem-
peratura más bajos debido al frente frío 23, que
causó estragos en la Península de Yucatán.

Según el reporte de temperaturas de la Coor-
dinación de Protección Civil de Quintana Roo,
en el municipio de Benito Juárez, Cancún, la tem-
peratura mínima fue de 18.5 grados. Por su parte,
en José María Morelos el termómetro alcanzó los
16.8 °C y en Playa del Carmen, 16.0 °C; mientras
que en Cozumel solo se alcancó la temperatura
de 14.3 °C y finalmente en Chetumal, 14.1 °C.

El termómetro registró también una tempera-
tura de 13 grados en Xcalak, lo mismo que en Ni-
colás Bravo, ambas comunidades de Othón P.
Blanco, mientras que en La Unión hubo un registro
de 12.4 grados.

De acuerdo al Centro Hidrometeorológico
Nacional, el frente frío 23, ubicado al oriente de
la Península de Yucatán y la masa de aire frío
que lo impulsa, mantendrán condiciones de cielo
medio nublado con probabilidad para lloviznas
e intervalos de lluvia en Yucatán, Campeche y
Quintana Roo, así como un descenso en las tem-
peraturas.

De igual manera se anticipa que las bajas
temperaturas se mantendrán esta semana, por
lo que recomiendan a la población que tomen
las medidas necesarias para evitar enfermeda-
des respiratorias.

Felipe Carrillo Puerto generó 
10% más basura en diciembre 

- Los desechos sólidos comenzaron a acumularse en las calles

Hasta 90 toneladas de basura se generaron diariamente en Felipe Carrillo Puerto durante diciembre.

Felipe Carrillo Puerto registró los índices más bajos de temperatura en todo el estado.

No sólo Felipe
Carrillo Puerto

enfrenta problemas
de basura, sino que

otros municipios
también han tenido
que implementar

acciones para hacer
frente a las grandes

cantidades de
desechos que se

generan diariamente.

Hasta 90 toneladas diarias
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DE CINCO ESTRELLAS

Hace unos días fue inaugurado
el nuevo Comfort Inn Deli-
cias, en Chihuahua, de cuatro

estrellas, dirigido a viajeros
de negocios.

Los hoteles que se adhieren
a la cadena por conversión y las
construcciones nuevas operan
en el país con las marcas Quality,
Comfort y Sleep Inn. El inmue-
ble creará 30 empleos directos
y 200 indirectos. Los inversio-
nistas eligieron a Choice Hotels,
ya que tienen presencia a nivel
internacional y les proporciona
seguridad y exposición global. 

Como todos los hoteles de
la marca en el mundo, el de ciu-
dad Delicias asegura el descanso

de los viajeros durante su estan-
cia. Las 115 habitaciones lo con-
vierten en espacio elegante y
moderno y están equipadas con
ropa de cama de acuerdo con
los altos estándares de la marca.
Cuentan con internet wifi de alta
velocidad, caja de seguridad,
smart TV, servicio de cable di-
gital y cafetera. 

Para aquellos que viajan por
negocios o placer, la propiedad
dispone de sala de reuniones con
capacidad máxima para 41 in-
vitados, gimnasio, servicio de
lavandería, asistencia médica y
servicio de transportación para
huéspedes. Además, el programa
“Comprometidos con su Satis-
facción” y “Commitment to
Clean” ofrecen compromiso de
limpieza para seguridad de todos
los huéspedes.

Este hotel participa en Choi-
ce Privileges, programa de leal-
tad que cuenta con alrededor de
40 millones de socios en el mun-
do y acumulas puntos para uti-
lizar en los más de 4 mil 500 ho-
teles y 11 aerolíneas a nivel
mundial, incluyendo Aeroméxi-
co en nuestro país.  

����� Cuba anunció que
limitará la entrada de extranjeros
a territorio nacional, permitiendo
solamente el regreso a los resi-
dentes como parte de nuevo pa-
quete de medidas para hacer fren-
te a la pandemia de Covid-19, así
lo dio a conocer el presidente cu-
bano, Miguel-Díaz Canel Ber-

múdez, en el programa radio te-
levisivo La Mesa Redonda.

Entre las medidas anuncia-
das por el gobierno de Cuba para
enfrentar la emergencia sanitaria
destacan: regular la entrada por
fronteras. Distanciamiento social
e intensificar control de salud.
Reordenamiento laboral y del
comercio.

Así, a partir del próximo mar-
tes 5 de enero no habrá entrada
de turismo, solamente salidas.
Actualmente, hay en el país cerca
de 60 mil visitantes extranjeros
y diariamente retornarán a sus

países alrededor de 13 mil, cifra
que se irá incrementando..

Los turoperadores y aerolí-
neas tendrán la posibilidad de
continuar viajando al país para
transportar de regreso a esos
visitantes.

A partir del próximo martes
no podrá arribar ningún otro tu-
rista al país. Este plazo tiene que
ver con las experiencias inter-
nacionales, con el objetivo de
causar la menor molestia a los
viajeros, además de que permite
organizar las operaciones en los
aeropuertos.

Las limitaciones estarán vi-
gentes por 30 días, periodo du-
rante el cual se valorará la si-
tuación de la epidemia. En caso
de que ésta continúe y el país
tenga afectaciones, podrán ser
prorrogadas.

Los aviones arriban mayori-
tariamente para recoger a los vi-
sitantes, muchos llegan vacíos,
como los provenientes de Cana-
dá. La semana próxima no habrá
turistas en el país.

Los ciudadanos cubanos que
lleguen al país serán puestos en
cuarentena por 14 días de ma-
nera obligatoria en una institu-
ción de salud pública.

����� Wyndham Hotels
& Resorts -con más de 9 mil

propiedades en 90 países de seis
continentes- mantiene su con-
fianza en México y cierra el año
con la apertura del nuevo
Wyndham Puebla Angelópolis. 

El inmueble permite disfrutar
de estancia contemporánea en la
zona de Angelópolis, el sector
más moderno de la ciudad, a un
costado de oficinas y el casino en
Palmas Plaza, a minutos del An-
gelópolis Lifestyle Center, y cerca
de las increíbles vistas desde la
rueda de observación Estrella de
Puebla. Su ubicación permite
transportarse sencillamente a di-
ferentes zonas de la ciudad.  

Ofrece refugio relajante con
piscina cubierta climatizada,
centro fitness y restaurante bar
que sirve especialidades mexi-
canas locales. Las 157 habita-
ciones o suites cuentan con
wifi gratuito de alta velocidad,
amplia zona de trabajo, lujosa y
cómoda cama. Cuenta con esta-
cionamiento gratuito, centro de
negocios y la posibilidad de usar
vehículo del hotel.

El nuevo hotel estará conec-
tado con La Quinta by Wyndham
Puebla Palmas Angelópolis por
el Sky Bridge, puente colgante
con piso de cristal laminado y
luces de juego LED, que mide
148 metros de largo y 1.20 de
ancho, instalado a una altura de

61 metros y que forma parte de
proyecto turístico que incluye
restaurante-bar y roof top. Este
proyecto fue ingresado al Guin-
ness World Records para ser re-
conocido como el primero en su
tipo en Puebla, pues esta inno-
vación no sólo es para los hués-
pedes, sino que será también
nueva opción para turistas.

El cable, traído desde Cana-
dá, es fruto de la última tecno-
logía para brindar la máxima se-
guridad en este tipo de atracti-
vos, ya que la carga es de 15 to-
neladas y el soporte total es de
245 toneladas. 

Eduardo Cruz del Río, vi-
cepresidente de Operaciones
de la marca para Latinoamérica
y el Caribe comentó: “Más allá
de la situación mundial, la mar-
ca continúa creciendo, suman-
do propiedades y creando nue-
vas fuentes de trabajo. La com-
pañía ya cuenta con 57 hoteles
en México, tres de ellos en
Puebla”.

Todos los hoteles de la com-
pañía forman parte de la inicia-
tiva “Count on Us”  (Cuenta con
nosotros), con la cual se elevaron
aún más los estándares de salud
e higiene a raíz de la Covid-19.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado

- Cuba anunció que limitará la entrada de extranjeros a territorio nacional, permitiendo solamente el regreso a residentes

Inauguran el nuevo hotel Comfort Inn Delicias en Chihuahua, 
de la cadena Choice Hotels, dirigido a viajeros de negocios

- Wyndham Hotels & Resorts cierra el año con la apertura del nuevo Wyndham Puebla Angelópolis

Por Victoria
González Prado

Inauguran nuevo hotel en Delicias, Chihuahua.

Cuba cierra fronteras, a partir del 5 de enero.

Muy cerca de Angelópolis Lifestyle Center, se abrió hotel.
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ES UN NUEVO AÑO Y NO PIEN-
SO HACER PROMESAS, SINO VI-
VIR INTENSAMENTE LO QUE
ME RESTA DE TIEMPO.

ES SEGURO QUE PENSA-
MOS EN LO QUE DEBEMOS
ALCANZAR AL INICIO DE UN
NUEVO AÑO, como que nos sen-
timos renovados y con ganas de ser
distintos sin pensar en que en reali-
dad siempre somos distintos, dife-
rentes, porque nada es igual, todo
cambia, nuestro cuerpo cambia mi-
nuto a minuto, nuestra piel se re-
nueva a cada instante, nuestro ce-
rebro renueva ideas y neuronas y
recuerdos y todo eso que pensamos
es lógico para el buen vivir, nuestro
corazón bombea a cada instante co-
mo un río inmenso recorriendo to-
dos los lugares para dar oxígeno o
retirar basura y defecamos y come-
mos y nos llenamos y vaciamos, y
entender que para renovarse hay que
vaciarse es bien importante, porque
al final de cuentas tenemos límites,
y para crecer debemos dejar lo pa-
sado y lo inservible para llenarnos
de nuevo y de presente.

Hace algunos años pensaba en
que teníamos que buscar caminos
y en la realidad ahí estaban, sola-
mente teníamos que caminarlos y
no perder el tiempo en buscarlos,
arriesgarse a tomar las rutas que nos
marca la vida en vez de andarle dan-
do muchas vueltas a la realidad. Co-
mo que siempre nos ponemos a pen-
sar en el futuro y rascamos el pasado
buscando recuerdos gratos o la jus-
tificación a nuestros actos, sin tener
en cuenta que ya lo hecho hecho es-
tá y que el seguir adelante es una
obligación de vida para no dejarse
caer y pasar el tiempo lamentándose
y alimentando los recuerdos y car-
gando los fardos del resentimientos,
arrepentimiento o el odio que nos
encaja en las sillas y las camas para
inmovilizarnos hasta el morir. La
vida no es así, si volteamos a la na-
turaleza vemos que todo sigue in-
dependientemente de las tragedias
y las pasiones o ambiciones que ha-

cen bolas a las gentes y no las dejan
ver el buen vivir, sí, tenemos pan-
demia y es gran parte nuestra culpa,
pero hay caminos y buenos resul-
tados y en vez de esperar los tiem-
pos nos quejamos de que no llegan
las vacunas o no se ajustan nuestros
deseos a la realidad y todo lo pone-
mos en duda en vez de ver y obser-
var que recuperamos los mares y
los aires y que los animales salen a
las calles y los aterrorizados y mie-
doso a la muerte se guardan en sus
casas lamentándose de todo y odian-
do todo hasta desfallecer y morir en
los intentos.

Hace apenas unos días, en el día
de la Soledad, una mata de jazmín
que me regalara un buen amigo co-
menzó a florear y a dar su aroma
que me llenó de alegría cuando lo
sentí y entonces me di cuenta de que
las flores son tan delicadas que des-
piertan, al final de todo, el espíritu
y nos sensibilizan a ver las cosas en
forma distinta, diferente, dicen los
científicos que cuando en la tierra
salieron las primeras flores se pro-
dujo un gran cambio en el mundo
y de ahí la evolución cambió las ru-
tas y hasta la fecha, todo está cam-
biando, la realidad es que nos que-
jamos a lo mejor porque no enten-
demos que los cambios no son más
que obligados en la vida porque así
es la vida llena de cambios, porque
nada es para siempre y hay que sa-
ber esperar y leer los tiempos y las
circunstancias.

Nos vamos llenando de miedos
y esto es lo que nos ataranta, dirían
las viejitas que ya no esperan más
que la esperanza, efectivamente, es-
tamos atarantados y deseamos que
no nos falte nada cuando no nos da-
mos cuenta de que nada falta, tene-
mos vida y estamos con los que que-
remos y amamos, tenemos cosas
que agradecer y por las cuales agra-
decer hasta los bocados que lleva-
mos a la boca, por el agua que nos
llega y tomamos o con la que nos
lavamos, por el aire que respiramos,
por lo que vemos en cada instante
y a cada paso, por las notas y risas

que escuchamos, por el aire que sen-
timos y el calor que nos deja el Sol
y los olores de la lluvia cayendo a
la madre Tierra para fecundarla y
darnos alimento, lo que sucede es
que perdimos los ritmos del creci-
miento de las cosas, queremos co-
mer fruta que se produce en el in-
vierno en primavera y obligamos a
cambiar y mantener congeladas los
restos en vez de dar cuenta de cada
uno a su tiempo, modificamos a los
animales para comer más cuando
en realidad deberíamos de cuidarlos
para tener y poder darles más y re-
cibir más en su momento, queremos
llegar en minutos en lo que debemos
poner horas y aceleramos y mata-
mos en el paso y creamos contami-
nación y perdemos la paciencia y
culpamos a los otros y no vemos lo
que hacemos porque somos cobar-
des y huimos de las responsabilida-
des reales para con todos los demás.

Pensamos que la reflexión sola-
mente es pensar en lo que quiero, en
la moda, en el vestido nuevo, en el
carro, en la vacación, en el buen co-
mer hasta engordar, en el buen beber
hasta perder la idea del placer, en
fin, buscamos solamente llenar las
arcas y tener de más olvidando a los
que nada tienen y necesitan más ¿ha-
ce cuánto tiempo no piensas en el
amigo que ya no te llama y lo buscas
o al pariente que se alejó y lo atraes
y hace cuánto tiempo no das limos-
na, siquiera volteas a ver al chico

que limpia el vidrio de tu carro o lo
invitas a comer un taco o le pregun-
tas si tiene sed o hambre o está triste
o enfermo? Así es el egoísmo que
vamos concentrando y solamente
dejamos de ser lo que somos por
que no entendemos que lo que vale
es la vida y lo que importa no es la
muerte, empeñarnos en vivir es lo
mejor para el buen vivir y tener algo
de tranquilidad y felicidad, de nada
nos sirven muchos pares de zapatos,
si al morir los dejamos sin usar, de
nada sirven las chamarras presun-
tuosas para darse el “taco” si hay
otros que pasan frío terrible en el
alma y en el cuerpo, de nada sirve
beber los mejores vinos sin hay gen-
te que muere de sed y ya no tiene
lágrimas para el llanto, de nada sirve
comer hasta vomitar y engordar,
cuando hay niños y gente que sufren
por no tener un pinche taco, de nada
sirven los carros para viajar lejos y
rápido, cuando hay muchos que no
tienen zapatos y ni siquiera piernas
para caminar, de nada sirve, pues,
la riqueza cuando la pobreza está
ahí haciendo estragos en los que de-
ben ser nuestros hermanos, sí, a lo
mejor no podemos resolver todo pe-
ro podemos tener la aportación de
alguito y de poquito a poquito se
van resolviendo los peores males,
y el mejor a resolver es dejar de estar
en el pasado para podernos llenar
de presente y VIVIR…. ¡Tengan un
buen año 2021!

¡Buen año 2021!

“Como que siempre
nos ponemos a

pensar en el futuro 
y rascamos el

pasado buscando
recuerdos gratos o
la justificación a
nuestros actos, sin
tener en cuenta que
ya lo hecho hecho
está y que el seguir
adelante es una

obligación de vida.”

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx
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Dos fueron los temas políticos, financieros,
internacionales y mediáticos de las primeras
semanas de diciembre. 

Los dos tienen que ver con la conducción
política y de concertación de Ricardo Mon-

real en el Senado de la República. 
Los dos ligados a la muy dependiente si-

tuación bilateral México-Estados Unidos. Es
más, yo diría que de cómo reaccionen allá,
será su destino aquí. 

El primero -no quiero decir el más impor-
tante porque bien a bien no se cuál de los dos
es el más importante- podría ser el de la re-
forma a la Ley del Banco de México para cap-
tar dólares e ingresarlos a las reservas inter-
nacionales y el segundo, las reformas a la Ley
de Seguridad Nacional para limitar la actua-
ción de agentes extranjeros en nuestro terri-
torio. 

Ambas reformas fueron tramitadas en los
pasados 10 días y provocaron que en muchas
áreas los involucrados abrieran desmesura-
damente los ojos. 

Los que reaccionaron primero, y en inusi-
tado extremo, fueron los involucrados con la
reforma al Banco de México. Siempre discre-
tos, acostumbrados al perfil bajo, al trato de
cero escándalos, los miembros de la junta de
Gobierno de Banxico saltaron esta vez como
chinicuiles en comal caliente para advertir en
todos los tonos, con su gobernador, Alejandro

Díaz de León, al frente no sólo la violación a
su soberanía e independencia, sino a la amenaza
de ser considerados por el sistema financiero
internacional como una institución lavadora
de dinero del narco y el crimen organizado. 

Tras de él, otros como el ahora senador
morenista Germán Martínez y otros del
PAN, directivos de la ONU, del sistema fi-
nanciero de Estados Unidos, e incluso sub-
gobernadores del propio Banxico cercanos a
la 4T y a AMLO, como Gerardo Esquivel

y Jonathan Heat, salieron a respaldar a Díaz

de León. 
Todos ellos advierten que la reforma de la

iniciativa presentada por Monreal va direc-
tamente contra la autonomía del Banco de
México y expone gravemente a México y sus
reservas a nivel internacional. 

Es más, yo no sé obviamente si lo que se
dice es cierto, pero en medio de la bataola le-
vantada por el caso, Jonathan Heath -quien
está apuntado a ser el próximo gobernador
del Banco de México-, prácticamente acusó

a Ricardo Monreal de haber promovido la
reforma para favorecer a Ricardo Salinas

Pliego dueño de Banco Azteca. 

Prácticamente todos sabemos en México
que Salinas Pliego es quizá el empresario
más cercano a Andrés Manuel López Obra-

dor. En los hechos ha recibido los mayores
contratos y adjudicaciones de parte del régi-
men de la 4T, como ser, a través de su red de
bancos, el distribuidor oficial de los muchos,
muchísimos miles de millones de pesos de
los programas sociales de AMLO. 

Con la reforma a la Ley del Banxico, Banco
Azteca se convertiría en la principal red de
distribución de remesas de migrantes mexi-
canos desde EU a México. Estas suman quizá
los 60 a 80 mil millones de dólares al año. 

De ese tamaño es el negocio de por medio. 
El subgobernador Heat no elude. Y afirma

que la reforma de Monreal al primero que
beneficia es a Salinas Pliego. Casi dice que
esa reforma estuvo hecha para beneficiar a

Banco Azteca. 
“Son bastantes los argumentos en contra

de las reformas a la Ley del Banco de México.
Uno de los más importantes es que no se vale
reformar una ley para favorecer a una sola
empresa, en especial con antecedentes nega-
tivos con la SEC (Securities and Exchange
Commission) de EEUU”, apuntó Heath en
su cuenta de Twitter. 

En su comparecencia ante diputados, Ale-

jandro Díaz de León, gobernador de Ban-
xico, reveló que sólo Banco Azteca ha acu-
mulado más de 10 mil millones de dólares. 

“Esto demuestra que la acumulación de
excedentes que no ha sido posible exportar
es un problema particular de una institución

por lo cual no consideramos que sea un pro-
blema generalizado de la banca mexicana”,
aclaró. 

Ha trascendido que Díaz de León, con el
apoyo de su Junta de Gobierno, prepara ya
una controversia constitucional ante la Supre-
ma Corte a fin de echar abajo esta reforma. 

Igual se sabe que la Oficina del Contralor
de Divisas del Gobierno de EU informó a la
banca estadounidense que los contratos de
corresponsalía para recibir dólares en efectivo,
firmados con bancos mexicanos, “son opera-
ciones riesgosas”, ya que México es consi-
derado un país donde se corre gran peligro de
realizar transacciones con recursos de proce-
dencia ilícita. 

En este contexto, la revista Proceso reveló
que Fincen fue multado en 2007 por las au-
toridades norteamericanas con 2 millones de
dólares, luego de confirmarse que junto con
Banco Azteca violó las leyes antilavado de la
llamada Ley Patriota. 

“Banco Azteca estuvo en posibilidad, du-
rante más de dos años, de mover cientos de
millones de dólares en efectivo en sospechosos
cargamentos que llegaron al sistema financiero
estadounidense”, indicó Proceso. 

Banco de México ha confirmado que en
Sinaloa, donde se da un activo mercado in-
formal de divisas, Banco Azteca cuenta con
más de 23 sucursales, una de sus mayores co-
berturas. O sea…  

MONREAL DICE QUE
SE REABRIRÁ EL TEMA

Enfrentado al aluvión, Ricardo Monreal con-
sideró que si hay que reabrir el debate sobre
la reforma cacha-dólares, pues lo hará. 

Y recordó que bajo su liderazgo ha preva-
lecido el diálogo y la concertación por sobre
la imposición o la sinrazón. 

Así, para deslindarse de todos los supuestos
que corren sobre esta reforma, advirtió que
su motivación para impulsarla fue el beneficio
de las familias de los migrantes quienes ba-
tallan contra la injusticia y el saqueo de sus
recursos al sufrir mermas de hasta un 30 por
ciento al cambiar dólares por pesos. 

Aclaró que los senadores y senadoras de
su partido siempre actuarán con mesura y res-
ponsabilidad,  “y eso incluye atender con res-
ponsabilidad y prudencia toda inconformidad
y todo reclamo que se suscite sobre nuestra
facultad constitucional; como en esta ocasión
y la anterior, en que la reforma propuesta ha
despertado voces y expresiones en contra de
la medida… 

“Ante la polémica que se ha suscitado, es
preciso disipar cualquier duda sobre las bon-
dades y el fin que persigue las modificaciones
propuestas a la Ley del Banco de México
aprobadas por el Pleno del Senado el pasado
9 de diciembre”, subrayó. 

REACCIONA EU ANTE
CONTROL DE AGENTES

En medio de un complicado cambio de po-
deres, las agencias de inteligencia, seguridad
y justicia de Estados Unidos reaccionaron
ante la reforma de la Ley de Seguridad Na-
cional de México que limitará a los agentes
estadounidenses que operan en México.  

La directiva de la DEA y el ahora ex titular
del Departamento de Justicia de EU, William

P. Barr, revelaron su ‘preocupación’ por esta
reforma y, en un comunicado conjunto al go-
bierno de México el procurador dijo que “nos
perturba’ que se estudie en el Congreso de
México esa reforma, pues tendría el efecto de
hacer la cooperación conjunta más difícil”. 

Barry los titulares de las otras agencias con-
sideraron que de concretarse esta reforma, se
asumiría como un beneficio a los cárteles del
narcotráfico y de la delincuencia organizada. 

Hay que recordar que el próximo 24 de
enero el demócrata Joe Biden asume la pre-
sidencia de los Estados Unidos y que este tipo
de acciones provocarán una inmediata reac-
ción de la nueva administración. 

Por lo pronto, ambos temas giran sobre la
responsabilidad política de Ricardo Monreal. 

¡Vaya chaparrón que trae sobre su cabeza!  

rvizcainoa@gmail.com/
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Voto elección 2021...

Política de concertación de Monreal
Por Roberto 

Vizcaíno
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Sin duda que el presidente Andrés
Manuel López Obrador es una rara
avis dentro del zoológico político na-
cional, ya que mantiene altos índices
de popularidad dentro de un complica-
do escenario imbuido en la pandemia. 

Dos años después de su toma de
posesión, el tabasqueño se sitúa más
cercano al 60 por ciento de recono-
cimiento a su gestión, con cifras de
desaprobación por debajo del treinta
por ciento. 

Frases desafortunadas del Ejecu-
tivo federal, decisiones erróneas,
campañas de desprestigio, férreas
oposiciones de grupos (que no de
partidos), poca obra pública, escaso
trabajo de su gabinete, cambios den-
tro de su equipo de trabajo, defensa
a ultranza de colaboradores y otros
percances han sucedido en estos dos
años de trabajo nada fáciles para una
administración que llegó con amplio
respaldo popular. 

Las cosas no han sido tan sencillas
como esperaban algunos y el gobier-
no federal encontró situaciones suma-
mente complicadas, especialmente
por parte de empresas y personas que
durante largas décadas fueron benefi-
ciadas por los gobiernos anteriores y

que se convirtieron en grandes oposi-
tores al ser relegados y denegados los
beneficios que obtenían. 

Hay cosas que se le reconocen al
presidente López Obrador, pero de
otras no se explican su remarque cons-
tante y sus continuas negativas para
entrar en la discusión de los temas. 

Su obstinación es una constante,
aunque en algunos casos no le asista la
razón, pero su estilo de oratoria pega
en la línea de flotación de los grandes
grupos y empresas que no saben cómo
eludir los golpes, francos y directos
que se les asesta cotidianamente. 

Dentro del boxeo, la estrategia de
López Obrador se define como faja-
dor, lejos del estilismo de algunos de
los grandes peleadores. Él va a la pe-
lea franca, cuerpo a cuerpo, sin im-
portar que en esa ruta se le intente fre-
nar, con toda clase de golpes. 

Sus mañaneras que gustan a algu-
nos y a otros les purga son el escena-
rio perfecto para remarcar acciones y
revivir los fracasos del pasado, los
que machaca constantemente, sobre
la constante del saqueo de los bienes
de la nación. 

Las cosas en el país no son senci-
llas, la administración recibida traía

muchos huecos y vacíos, ya que la ex-
trema corrupción permeó los princi-
pales sectores de la sociedad, por lo
que el presidente optó por un gobier-
no austero, situación que no satisfizo
lo que se esperaba. 

Una gran inconformidad saltó
dentro de los grupos opositores, aque-
llos que calificaron al ahora Ejecutivo
federal como un peligro para México
y que advertían la instauración del co-
munismo, el chavismo y otras linde-
zas más en el país. 

24 meses después esos agoreros
del futuro fracasaron con sus prédicas
y si bien el país no es Jauja, tampoco
se está deshaciendo en las manos del
actual gobierno. 

Hay fallas dentro del gobierno, es
cierto, muchos de los que votaron por
AMLO están desencantados y el agui-
joneo de los opositores es incesante,
machacador, pero sin lograr permear
entre la amplia población del país. 

El Presidente cumplió dos años
como tal y le quedan cuatro más pa-
ra demostrar que si se puede cam-
biar al país y que lo de la Cuarta
Transformación no fue un simple le-
ma de campaña como otros tantos
que se perdieron en la distancia de

los años, como aquel de tengo las
manos limpias o el de renovación
moral de la sociedad y otros más. 

AMLO entra en el segundo tercio
de su gobierno viviendo los efectos de
una pandemia que no lograr amainar,
teniendo enfrente la mayor inunda-
ción de todos los tiempos en su estado
natal, Tabasco y problemas graves de
desempleo, economía e insatisfacción
de sus opositores que ahora planean
unirse para presentar una intentar re-
cobrar parte del poder perdido, aun-
que se adviertan distante de ello. 

Los mismos índices de populari-
dad que mantiene el Presidente son
un hermoso canto que llega a los oí-
dos a los posibles candidatos de Mo-
rena a los distintos cargos de elección
popular que estarán en disputa el 6 de
junio del año próximo. 

Esperemos que los restantes cua-
tro años sean los de grandes definicio-
nes, corrección de equívocos, salud
para todos, crecimiento de la econo-
mía y no caigamos en los baches que
cada sexenio se han producido en
México, con beneficios para unos
cuantos, saqueo de las arcas de go-
bierno, salida de capitales y endeuda-
miento total. 

AMLO, rara avis del zoológico político nacional

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Su obstinación es una
constante, aunque en
algunos casos no le

asista la razón, pero su
estilo de oratoria pega
en la línea de flotación
de los grandes grupos y
empresas que no saben
cómo eludir los golpes,

francos y directos.

ramonzurita44@hotmail.com
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El presidente Andrés Manuel

López Obrador sostuvo que,

de acuerdo con la informa-

ción con la que cuenta su ad-

ministración, la vacuna china

contra Covid-19 elaborada

por CanSino Biologics tiene

buenos resultados y respaldó

su aplicación como uno de

los antígenos que se aplican

en México, en conjunto con

el de otras farmacéuticas co-

mo Pfizer y AstraZeneca.

“Tenemos información de

que es una buena vacuna, que

ya se aplica en China desde

hace tiempo y se aplicó al

Ejército chino”, señaló.

Luego de cuestionamien-

tos desde algunos países co-

mo Estados Unidos por la efi-

cacia del biológico de Can-

Sino, el mandatario señaló

que dichos comentarios se ge-

neran “por varias razones que

no viene al caso tratar aquí,

pero la gente ya imagina, no-

sotros no nos metemos en

eso, porque lo que importa es

la salud del pueblo. Esto no

es de ideologías, no tiene que

ver con las posturas políticas

de los gobiernos, aquí lo que

nos importa es salvar vidas”.

La función del gobierno

federal, subrayó, es que se

proteja a la población con la

vacunación lo antes posible,

tarea que ya emprende su ad-

ministración con los cerca de

800 mil trabajadores de la sa-

lud, para continuar posterior-

mente con adultos mayores.

El jefe del Ejecutivo fede-

ral solicitó se transmitiera -

en ese momento, en la maña-

nera- un fragmento de la vi-

deoconferencia que realizó

en octubre con Yu Xuefeng,

Director Ejecutivo de CanSi-

no Biologics, en la que el

CEO de la empresa asiática

detalla que la vacuna ya se

había aplicado en ese mo-

mento a decena de millares

de ciudadanos de ese país, in-

cluyendo los miembros del

Ejército chino.

“La vacuna es trabajo de

años de investigación y tra-

bajo arduo para usar la tec-

nología basada en vectores,

a partir de esa tecnología, con

mucho éxito, hemos desarro-

llado una vacuna para evitar

el virus del ébola”, indicó Yu

Xuefeng, además de referir

que es una de las pocas far-

macéuticas que ha publicado

los resultados en revistas

científicas internacionales.

El presidente López Obra-

dor recordó, además, que la

empresa realiza pruebas en

fase 3 en México desde hace

un mes, sin registrarse ningún

problema. Además, indicó

que el Reino Unido avaló la

vacuna de AstraZeneca, ela-

borada con la universidad de

Oxford. “No vamos, creo yo,

a padecer de falta de vacunas,

esto nos alienta mucho”,

agregó al apuntar que en Mé-

xico dicha vacuna es impul-

sada por la Fundación Carlos

Slim y se tienen contratos pa-

ra que lleguen “cantidades

importantes”.

López Obrador reiteró que

con la vacunación de adultos

mayores se prevé reducir la

mortalidad por Covid-19 has-

ta en un 80 por ciento.

“El criterio fundamental

para que lo dejemos más claro

es la edad, y no es un asunto

de capricho o una ocurrencia,

es que se hizo un análisis, con

lo expertos, y se llegó a la con-

clusión que si se vacuna a los

adultos mayores se reduce en

un 80 por ciento la mortalidad

por Covid, es algo que tiene

que ver con salvar vidas”.

Respalda AMLO aplicación de
vacuna china contra Covid-19

“Lo que nos importa es salvar vidas”

Con la vacunación de adultos mayores se prevé reducir la mortalidad por Covid-19 hasta

en un 80 por ciento, señaló el Presidente.

Tras ser el primer país en

aprobar el uso de emergencia

de la vacuna contra Covid-

19 desarrollada por AstraZe-

neca y científicos de la Uni-

versidad de Oxford, Reino

Unido comenzará aplicarla

desde el próximo lunes.

Este es uno de los países

más castigados de Europa,

con más 72 mil muertos.

En este contexto, la au-

torización dada por la agen-

cia británica del medica-

mento (MHRA) a la vacuna

desarrollada por el labora-

torio británico AstraZeneca,

llegó como casi la única es-

peranza.

Esta luz verde “llega tras

rigurosos ensayos clínicos y

un análisis exhaustivo de los

datos por parte de los exper-

tos”, anunció el ministerio

de Sanidad.

Pese a que durante los

ensayos clínicos pareció que

una administración acciden-

tal de media dosis seguida

de una dosis completa ofre-

cía mayor eficacia, final-

mente la versión aprobada

prevé la inyección de dos

vacunas completas.

El jefe del proyecto, An-

drew Pollard, aseguró a la

BBC que disponen de “datos

muy sólidos” para respaldar

este método y que no hay

“ninguna evidencia” de que

la vacuna sea menos eficaz

contra la nueva variante del

coronavirus.

Esta vacuna es mucho

más barata y fácil de admi-

nistrar que la de Pfizer-

BioNTech, porque puede

conservarse a una tempera-

tura de entre 2°C y 8°C, en

lugar de a -70°C; ésta era la

gran esperanza de las auto-

ridades británicas que habían

adquirido por adelantado

100 millones de dosis.

ARGENTINA, SEGUNDO
PAÍS EN AUTORIZARLA

Argentina, también otorgó

la autorización para la va-

cuna contra Covid-19 desa-

rrollada por AstraZeneca y

la Universidad de Oxford,

convirtiéndose en el segun-

do país (primero, en Amé-

rica) en darle luz verde des-

pués del Reino Unido, in-

formó la Administración

Nacional de Medicamentos.

Esta es la tercera vacuna

aprobada en Argentina, des-

pués de las de Pfizer-BioN-

Tech y la “Sputnik V”, del

laboratorio ruso Gamaleya.

ES INMINENTE LA
APROBACIÓN EN MÉXICO

En tanto, Marcelo Ebrard, ti-

tular de Relaciones Exterio-

res de México, aseguró que

la aprobación de la vacuna

AstraZeneca-Oxford en Mé-

xico es “inminente”.

Recordó que el antígeno

será producido en América

Latina por México y Argen-

tina con apoyo de la Funda-

ción Carlos Slim.

Reino Unido y Argentina fueron los primeros países en

aprobar el uso de la vacuna de AstraZeneca-Oxford.

Reino Unido inmunizará desde este lunes
a su población con la de AstraZeneca 

Inminente, su aprobación en México: Ebrard

– Se distribuiría en México, en conjunto con las de Pfizer y AstraZeneca
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Posible que tus circunstancias actuales sean difíciles, pero
son necesarias para el desarrollo.

Piensa igualmente que, si no logras mantener cierto
equilibrio, tu salud podría dañarse. 

No te enfrentes a las personas que más quieres, porque
sólo te desgastarás emocionalmente.

Hoy, la felicidad tal vez provenga de tu actitud hacia la
gente que te rodea. Suerte con el 5.

Deberías ser capaz de aceptar la vida como viene, haz las
modificaciones posibles.

Hoy podrías dedicarte a disfrutar de cualquier actividad
artística o cultural que te interese.

Evita encerrarte en tu interior, aunque meditación por la
noche completaría este día.

No representes el papel de la víctima, si vas hacer algo,
que sea voluntariamente.

Te espera hoy un inmejorable día en el ámbito laboral,
conseguirás alguna de tus metas.

Obtendrás reconocimiento por parte de las personas con
las que te relacionas laboralmente.

Quizá notes algunos cambios sustanciales en tus
circunstancias: adáptate a ellos sin miedos.

Estarás hoy muy sensible y tus emociones tendrán un
fuerte impacto sobre los demás.

TIP ASTRAL

EL METAL. Es un material que necesita mucho poder
de deseo, porque no es un material que absorba con
facilidad la energía pero una vez que lograste cargar
el metal de energía se vuelve muy poderoso y mas du-
radero en el tiempo, para este hechizo necesitas.

Energía física y mental. La ciruela
está especialmente indicada para ob-
tener un mejor rendimiento físico e
intelectual en las labores normales o
en periodos de actividad momentá-
neamente más intensa (estudiantes y
deportistas).

Alivia la retención de líquidos,

debido a su abundancia en potasio, que
interviene en la actividad muscular y
en el equilibrio hídrico del organismo.

Acción antioxidante frente a los

radicales libres que dañan princi-

palmente las arterias y las neuronas,

además del ADN del núcleo celular,
gracias a su contenido en vitamina E
y C. Otros componentes de efecto an-
tioxidante son las antocianinas, pig-
mentos que le proporcionan su carac-

terístico color, sobre todo en las va-
riedades rojizas y moradas.

Desintoxicante. Por su efecto la-
xante puede aliviar el estreñimiento fun-
cional y aligerar la carga del hígado.

*** Si tienes dudas

relacionadas con moda, hogar y

belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos 

las respuestas.

Beneficios de la ciruela para la salud
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1958.- El cantante estadunidense Johnny Cash da un con-
cierto gratuito ante reos del penal de San Quintín, en Cali-
fornia, Estados Unidos.

Solución

DIFERENCIAS

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico

divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?

3

1

2
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Debido a la conmemoración
del 250 aniversario del
nacimiento de Ludwig van
Beethoven, Warner Classics
presenta una edición especial
de las obras completas del
compositor con grabaciones
memorables del catálogo.

¡La campaña se celebra
con #BeethovenWeek en las
redes sociales del sello!
Warner México se dio a la
tarea de encontrar algunos
detalles sobre la importancia
de este compositor en la
cultura popular, todo esto
acompañado de una playlist
que te hará darte cuenta de
que conoces más a Beethoven
de lo que creías

PEANUTS

Uno de los amigos cercanos
de Charlie Brown, Schroeder,
es pianista y está obsesionado
con la música, sobretodo la de
Beethoven. Varias de sus
obras fueron interpretadas por

Schroeder en la serie de
Charlie Brown y sus amigos
de los años 80s.

En la serie “Snoopy y sus
amigos” de Discovery Kids de
2015, también se hacen
referencias a Beethoven,
especialmente en el capítulo 24. 

6ª SINFONÍA: FANTASÍA Y LOS

SIMPSONS

En uno de los momentos más
recordados de este clásico
blockbuster de Disney de los
años 40s, mientras hay una
sucesión personajes de la
mitología griega y romana
(especialmente el Pegaso),
suena el primer movimiento
de la 6ª Sinfonía (Pastoral).
Este mismo movimiento es
utilizado en los Simpsons en
el Episodio 9 de la segunda
temporada. Una vez termina
un episodio de Tom & Daly
en el que no hay violencia,
todos los niños de la serie
apagan su televisor y salen de
sus casas a disfrutar,
especialmente, de los parques.
No es coincidencia el nombre
de “pastoral” para esta obra
muy bien elegida por
Groening y su equipo.

LOS SIMPSON

En este episodio, de la
temporada 16, en un deseo por
ser mejores en el ámbito
cultural que su vecino y
tradicional enemigo
Shelbyville, los ciudadanos de
Springfield contratan al
prestigioso arquitecto Frank
Gehry para que diseñe y
construya una sala de
conciertos. Es inaugurada con
un concierto al que asisten
todos los personajes de la
serie, quienes después de
escuchar los primeros
compases del primer
movimiento de la 5ª sinfonía,
se van, pensando que el resto
es “relleno”. Sin duda, una
crítica llena de humor negro
a la sociedad donde las obras
clásicas o “series” son
valoradas superficialmente.

LA NARANJA MECÁNICA

La novela de Burgess llevada
al cine por Kubrick en 1984 y
que se constituyó como una de
las piezas cinematográficas
más importantes de la cultura
popular del siglo pasado, tiene
una relación muy estrecha con
la Novena Sinfonía de
Beethoven, pues con esta es
que torturaban a Alex -el

protagonista-para poder
cambiar su comportamiento
ultraviolento. Los dos
movimientos más importantes
de la última sinfonía de
Beethoven -el segundo,
Scherzo Molto Vivace y el
cuarto, Finale Presto, resuenan
en la película en escenas claves.

NIÑAS BIEN

Esta gran película de 2018,
basada en los personajes del
libro homónimo de Guadalupe
Loaeza dirigida y escrita por
Alejandra Márquez Abella y
con música del compositor
mexicano Tomás Barreiro,
tiene sutiles apariciones de la
música de Beethoven. Una de
estas es a través del conocido
Minueto en sol mayor, el cual
suena en una hermosa
reducción de piano interpretada
por el pianista aguascalentense
Bernardo Jiménez. La otra, y
tal vez más fundamental en la
película, es el primer
movimiento de la 7ª sinfonía. 

CHAVO DEL OCHO

“¿Cuántos años tenías cuando
te enteraste que el tema
musical del Chavo del Ocho,
no es otra cosa que una
versión de La Marcha Turca
del productor Jean-Jacques
Perrey -pionero de la música
electrónica?” La música está
contenida en el álbum “Moog
Indigo” en el cual Perrey
reversiona en su sintetizador
Moog varias obras populares,
como “El vuelo del abejorro”
de Rimsky-Korsakov; “Hello
Dolly” de Jerry Herrman
popularizada en los 60s por
Louis Amstrong y “The
Elephant Never Forgets” con
la que el productor francés
bautizó su reversión de la
pieza de Beethoven, que
originalmente fue escrita solo
para piano. 

LA CASA DE PAPEL

La serie de habla hispana más
exitosa de los últimos años,
no fue ajena a la música de
Beethoven, pues una de las
escenas más emocionantes de
la Casa de Papel producida
por Netflix y emitida en 2017,
fue genialmente acompañada
del último movimiento de la
9ª Sinfonía. Se trata del
momento en el que Nairobi,
después de bajar la aguja de
una tornamesa sobre un disco
de vinyl,ordena a los rehenes
a imprimir miles de billetes.

Warner Music 
celebra 250 años 
de Beethoven

Warner Classics presenta una edición especial de las obras completas del compositor,con grabaciones memorables del
catálogo.

*** La disquera se dio a la tarea de encontrar
algunos detalles sobre la importancia de este
compositor en la cultura popular, todo esto
acompañado de una playlist que te hará darte
cuenta de que conoces más a Ludwig van
Beethoven de lo que creías

¡La campaña se celebra con #BeethovenWeek 
en las redes sociales del sello!



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Especial 25Viernes 1 de enero de 2021

Despertamos y nos damos cuenta que ya

dejamos el año 2020, el año de la muerte y

de la resurrección, con el que comenzó la

despoblación del mundo, pero que también

nos condujo a una nueva era,  donde la vida

ya no será como antes, donde posiblemente

sea mucho mejor para valorar lo más sagra-

do, a lo que no le habíamos prestado interés

como es la salud, nuestra familia, amigos,

compañeros y seres amados.

2020 se llevó muchas vidas humanas con

las que un día nos encontraremos; derivado

de la pandemia por Covid-19, el año 2020

nos trajo un insomnio infernal, pero a la vez

nos hizo soñar por un mundo mejor, el cual

debemos de construir con amor, fe, trabajo

y mucha responsabilidad.

2020 desestabilizó nuestra economía,

pero a la vez nos hizo ver de qué somos

capaces de hacer para seguir adelante con

nuevas ideas y que no faltara el pan en

nuestra mesa.

2020 nos hizo ver que la salud no distin-

gue clases sociales y que un virus puede

atentar contra el más pobre hasta el más

multimillonario y eso nos hace ver que la ver-

dadera riqueza está en nuestros actos de

amor, gratitud y lealtad, no en nuestros bie-

nes materiales.

2020 nos hizo ver que a pesar de los que-

brantos siempre surgirá la ilusión, sin importar

las adversidades, siempre se impondrá el

amor. Que este 2021 sea un gran año para

ti, un año en el que como dijo Darwin: “No es

el más fuerte de las especies el que sobrevive,

tampoco es el más inteligente el que sobre-

vive. Es aquel que es más adaptable al cam-

bio” y hoy nos debemos adaptar a seguir esta

nueva normalidad si queremos que el mundo

vea por fin la luz de este gran tunel.

2020 nos hizo ver a muchas personas por

la calle sin cubrebocas, sin la sana distancia,

sin las medidas de sanidad, es decir, vimos

a muchos irresponsables que no respetaron

su vida, ni las de los demás, sintiéndose in-

mortales, sin darse cuenta del gran valor de

la vida.

2020 nos hizo ver qué tan mortales somos

y a muchos nos hizo arrodillarnos, arrepen-

tirnos de nuestro ego y darle gracias a Dios

por tener salud, vida, y que a pesar de los

momentos difíciles, aún hay esperanza.

No podemos olvidar los errores, cada lec-

ción nos llena de sabiduría. ¡Que la felicidad

te aguarde en este año que comienza!

A veces las relaciones pueden complicar-

se. Pero hoy es un día para demostrar amor

a esas personas que nos importan.

En DIARIOIMAGEN hemos sobrevivido

al virus letal, pues con todo el esfuerzo, sudor,

lágrimas, nervios e incertidumbre, nuestro di-

rector general, José Luis Montañez Aguilar,
ha puesto su alma, fuerza, espíritu y su vida

entera para que nuestro DIARIOIMAGEN si-

ga con vida y que ningún virus lo apague.

Agradecemos a Dios y a nuestro director

general, José Luis Montañez, por mantener

vivas las páginas de DIARIOIMAGEN y con-

servar nuestras fuentes de empleo en medio

de una pandemia que ha ocasionado tantas

desgracias, pero que a la vez nos ha trans-

formado en muchos aspectos, por eso hay

dos frases que nos caen co-

mo anillo al dedo: “Reinven-

tarse o morir” y “Dios les da

las peores batallas a sus

mejores guerreros”.

DIARIOIMAGEN
nació con estrella y

aunque muchos nos han

querido ver caer, hoy esta-

mos más fuertes que nun-

ca, siempre elevando

nuestras alas a la cima del

éxito y en este 2021, el año

del Búfalo en el calendario

chino, seguiremos dando batalla por ver una

edición más cada día.

Y como dijo la física Marie Curie: “No hay

que temer nada en la vida, sóolo hay que en-

tenderlo. Ahora es el momento de entender

más, para que podamos temer menos.”

¿Si tuvieras sólo un deseo por cumplir

cuál sería? ¡Que Dios cumpla cada uno de

los buenos deseos de tu corazón en este ini-

cio de 2021.

No olvides que cada día del nuevo año,

hay un nuevo anhelo por el que hay que  lu-

char y esmerarse...

A pesar de los quebrantos siempre sur-

girá la ilusión, sin importar las adversidades,

siempre se impondrá el amor. Que este año

sea un gran año para ti y lo recuerdes por

siempre.

Y recuerda: “Los retos de la vida no están

ahí para paralizarte, sino para ayudarte a

descubrir quién eres.”

Que este 2021 sea un
año de salud, vida,
amor, fe y gratitud
*** Que sea un gran año para ti, un año en el que como
dijo Darwin: “No es el más fuerte de las especies el que
sobrevive, tampoco es el más inteligente el que sobrevive.
Es aquel que es más adaptable al cambio” 
*** Gracias Dios porque hoy que inicia el 2021 seguimos
de pie, con salud y con toda la fe en que saldremos adelante

Nunca olvidemos que 2020 fue un gran 
año para muchos que lo sobrevivimos

Nuestra barca sigue aún su camino.
Gracias Dios porque hoy que inicia 2021 
seguimos de pie, con salud y con toda la fe 

en que saldremos adelante

Que se  cumplan cada uno de los buenos deseos de tu corazón en este inicio de año




